

## **Frage Nr. 2 an die Parteien zur Bundestagswahl**

Seit mehr als 30 Jahren werden Strategien der kommunalen Kriminalprävention in ländlichen wie auch in urbanen Räumen umgesetzt. In welcher Form sollen diese Strukturen nach der Programmatik Ihrer Partei weiterentwickelt und gestärkt werden?

### **Antwort Christlich Demokratische Union Deutschlands (CDU) und Christlich-Soziale Union in Bayern (CSU)**

„Kommunale Kriminalprävention ist ein Kooperationsansatz, der staatliche und gesellschaftliche Akteure zu gemeinsamem Handeln führt. Um vorbeugende Maßnahmen maßgeschneidert auf die örtlichen Verhältnisse abzustimmen, sind Sicherheitspartnerschaften zwischen Polizei und Kommunen weiter zu stärken. CDU und CSU setzen sich für eine ausreichende personelle Ausstattung der Ordnungsbehörden, eine sachgerechte Aus- und Fortbildung sowie eine den Aufgaben entsprechende Einsatzmittel- und Schutzausrüstung ein. Kommunale Ordnungsdienste können durch ihre Nähe zu den Menschen verlässliche Ansprechpartner sein. Bessere Beleuchtung, Aufenthaltsregeln und Ordnungskräfte beugen Straftaten vor, indem sie potenzielle Täter abschrecken. Zudem helfen sie bei der Aufklärung. Diese Maßnahmen wollen wir ausweiten und gemeinsam mit Anwohnern und Eigentümern die präventiven Möglichkeiten vor Ort noch besser nutzen. Eine wichtige Ergänzung sind kommunale Präventionsräte oder „Runde Tische“ zum Thema Sicherheit, in denen Vertreter aus Verwaltung, Justiz und Polizei sowie aus Vereinen, Verbänden, Kirchen, Schulen und freien Trägern der Sozialarbeit eng zusammenarbeiten.“

Neben den kommunalen Gremien kommt aus unserer Sicht insbesondere dem Programm Polizeiliche Kriminalprävention der Länder und des Bundes (ProPK) besondere Bedeutung zu. Seit mehr als 40 Jahren werden unter dem Dach ProPK Konzepte, Medien und Initiativen entwickelt, die über Kriminalität aufklären und Schutzempfehlungen vermitteln. Hierdurch werden die örtlichen Beratungsstellen der Polizei mit Informationsmaterialien und einer ausgereiften Öffentlichkeitsarbeit in ihrer Arbeit unterstützt. Daneben veröffentlicht ProPK deutschlandweite Aufklärungskampagnen zu wechselnden Schwerpunktthemen, die sich unmittelbar an die jeweilige Zielgruppe richten.“